



Brèves d'avril 2024 DG56

Le mot du Délégué départemental

Avril, comme chaque année, est un mois très chargé en termes d'activités et nos brèves le soulignent une fois encore.

Gardons en mémoire que notre association aborde certainement ainsi la période la plus dense de nos activités avec successivement la commémoration à Lauzach de Dien Bien Phu le 7 mai, les cérémonies du 8 mai dans toutes les communes du département, puis en juin et juillet les principaux rendez-vous mémoriels de l'année dont le 80^{ème} anniversaire du débarquement des Alliés en Normandie.

Dans ce contexte, le Président de la République sera présent en Morbihan le 5 juin pour honorer la mémoire de la Résistance.

Prenons date pour assurer une participation la plus nombreuses possible à toutes commémorations.

Bien à vous toutes et tous

3 avril : réunion de la DG256

Les membres de la délégation générale du Souvenir français du Morbihan (membres du Bureau et Présidents de comité) se sont réunis ce mercredi 3 avril 2024 à la Maison des associations de Vannes pour la 1^{ère} réunion d'information de l'année.



L'objectif était de présenter l'ensemble des modifications sur le fonctionnement de notre association pour 2024, ainsi que l'ensemble du programme mémoriel impulsé par le Siège et par notre délégué général.

Jeudi 11 avril, au mémorial de Sainte-Anne d'Auray : cérémonies de remise de la tenue de cérémonie TBH (Tenue Bleu Horizon) et de présentation au drapeau à 60 élèves officiers de l'École Militaire des Aspirants de Coetquidan.



A cette cérémonie, en présence de M. Roland Gastine, maire de Sainte-Anne d'Auray, et de Mme Anne Geslin, participaient plusieurs présidents d'associations d'anciens combattants et mémorielles, leurs porte-drapeaux et quelques adhérents dont ceux du SF de Vannes et Auray Pluvigner.

Jeudi 11 avril au comité de Quiberon, Ria d'Etel, réunion annuelle à Carnac en présence du Délégué Général. Elle a permis de présenter à la soixantaine d'adhérents ayant répondu à l'invitation, le point des actions de l'année écoulée : participation à de nombreuses cérémonies mémorielles ; organisation de la cérémonie d'hommage au Capitaine LE NINAN (ceux de 1943), mais



Brèves d'avril 2024 DG56

aussi des réalisations telles que la rénovation du poilu du Monuments aux morts de Plouharnel ou encore de deux tombes dans le cimetière de Quiberon et enfin de rappeler la participation au concours scolaire de deux écoles dans le cadre de la transmission de la mémoire Deux médailles d'argent ont été remis à Marc GONDE et Laurent PICARD.

En conclusion de la réunion, ce n'est pas sans émotion que Michel FOURNIOL a annoncé quitter la présidence et passer le relais à André LE VAILLANT à partir du 1^{er} juillet 2024. Monsieur LEPICK, maire de Carnac, a rappelé en conclusion combien les actions du Souvenir Français étaient essentielles et a remercié Michel FOURNIOL pour toutes ces années.



13 avril : à la **préfecture de Vannes**, le Général Loeuillet, délégué général dans le Morbihan et le président de l'association des maires du Morbihan signaient une lettre commune adressée aux Maires du département pour les appeler à une collaboration avec le SF autour des sépultures des MPF des cimetières communaux et évoquer l'intervention envisagée du SF56 lors du prochain congrès des Maires en octobre 2024. Tout cela a été

scellé avec une photo prise sur le perron avec Monsieur le Préfet et le Président de l'association.



Le samedi 6 avril, à Marzan, le comité "Pays de Vilaine » a tenu sa réunion annuelle, en présence d'une trentaine de personnes, adhérents, maires de communes et élus ainsi que trois professeurs et un élève du collège de la Roche-Bernard venus présenter le voyage d'un groupe d'élèves de troisième à Auschwitz. Daniel Le Marchand représentait le DG.

Cette réunion a permis de présenter le bilan financier et moral de l'année 2023.



Après avoir remercié tous les acteurs et participants a la vie du comité sous toutes ses formes : quête, participation aux cérémonies, ainsi que la municipalité et avoir félicité les enseignants du collège pour l'organisation du séjour mémoriel à



Brèves d'avril 2024 DG56

Auschwitz, le président, Michel Denoual et le trésorier ont présenté le budget et les projets 2024 très liés au 80^{ème} anniversaire de la libération

Lors de la réunion, M Le Marchand a pu rappeler et présenter la mission de recensement des tombes de Morts pour la France. En fin de réunion le drapeau du comité (précédemment à Camoël) a été remis à Mr le Maire de Marzan pour l'année 2024 puis un verre de l'amitié, offert par la municipalité, a clôturé cette réunion

Le 10 avril, à Saint-Jean Brévelay, intervention auprès de 22 élèves du lycée horticole du Suillo pour leur expliquer en 2 parties l'occupation allemande sur le secteur de Saint-Jean pendant la guerre de 39/45. La première, une exposition sur la vie de la population de Saint-Jean, l'arrivée des Allemands, les prisonniers de guerre, réfractaires au STO, déportés, évadés, la rafle du 9 juillet et les fusillés. Elle a été suivie d'un débat avec un professeur d'histoire.



Après quoi a eu lieu une visite des lieux historiques de Plumelec : la Croix Bouétard, le village de Kérihuel lieu où ont été assassinées 18 personnes dont le Capitaine Marienne, le site de La Grée et pour terminer le monument aux morts de Plumelec en chantant le chant des partisans.

Au comité du pays de Vannes se sont déroulées des interventions de délégués de commune auprès des scolaires :

Le 18 avril, à Theix Noyal, Jacques Joly a rappelé aux élèves de quatre classes de CM1/CM2 de l'école Sainte-Cécile la signification de la commémoration du 8 mai et a répondu à de nombreuses questions des élèves .



Le 21 avril, Yannick Le Gallic, délégué communal à Plescop a fait une communication sur le monument aux morts de la commune, monument centenaire avec 71 MPF inscrits et qui a trouvé une place nouvelle au cimetière communal en 2012.



Le 20 avril à St Jean Brévelay, l'Assemblée Générale du Comité Souvenir Français Centre Morbihan, a réuni 40 adhérents en présence de Miguel Parot, délégué général adjoint du SF 56. Après la minute de silence pour les 3 adhérents décédés, le président a relaté un



Brèves d'avril 2024 DG56

bilan assez fourni de 19 activités pour l'année 2023 et une stabilité du nombre d'adhérents à 205.



Ensuite, le président a mis l'accent sur les activités à venir en 2024 :

Le 6 juillet, marche de Marienne, départ de Guehenno pour se rendre au village de Quénélec (6km) puis dans l'après midi 8km pour rejoindre le village de Keriuel où Marienne fut assassiné (retour gratuit par car au point de départ).

Le 9 juillet, commémoration de la raffle de Saint Jean Brevelay.

Le 12 juillet, 80^{ème} anniversaire de la mort du capitaine Marienne, retenu par la DG56 comme le héros du Morbihan pour 1944 parmi les 100 retenus cette année par le SF national.

En fin de séance, a eu lieu une remise de médailles du SF aux maires de Billio et de Colpo ainsi qu'à Claude Le Prat du comité. En conclusion, le DG adjoint a souligné la bonne santé du comité.

Dimanche 28 avril, à Vannes au Plateau de la Garenne cérémonie officielle à l'occasion de la journée nationale du Souvenir des victimes et des héros de la déportation. Le SF56 était représenté par une délégation autour du drapeau et de la présidente du comité du pays de Vannes.

Lors de la cérémonie, une élève du lycée Charles de Gaulle, lauréate du prix de la mémoire et du civisme, a lu une lettre émouvante écrite dans le cadre du concours.



A Erdeven le comité de Quiberon, rita d'Etel était présent avec le drapeau à la cérémonie réunissant les trois communes de Belz, Etel et Erdeven en présence des maires et de la conseillère départementale Karine BELLEC.

La présidente du comité d'Auray de l'ANACR a lu quelques pages du récit de madame Geneviève de Gaulle-Anthonioz sur ses conditions de détention en camp de concentration avant la lecture du message officiel. Dépôt de gerbe, sonneries ont précédé l'écoute du « Chant des Partisans » et de la chanson Nuit et Brouillard.





Brèves d'avril 2024 DG56

Mardi 30 avril, à Landaul à l'initiative du comité Auray-Pluvigner et de la section locale de l'UNACITA, une cérémonie d'hommage s'est tenue aux 6 jeunes résistants fusillés en 1944. Après un temps de recueillement sur les tombes de deux d'entre eux, inhumés au cimetière communal, une cérémonie empreinte d'émotion réunissait 12 membres des familles, entourés de 26 porte-drapeaux, pour la lecture des faits. Le 30 avril 1944, ces jeunes FFI de 20 à 23 ans étaient fusillés place de l'église, après avoir été affreusement torturés, en présence des hommes de la commune. Devant une foule dense, des élèves de l'école Sainte-Anne de Landaul ont lu leurs biographies, avant de déposer des bougies « Flamme de l'Espoir » pour l'hommage aux Morts pour la France. Leur classe de CM1/CM2 est en lice pour le concours scolaire sur le thème de la Résistance, ayant choisi d'évoquer ce drame de guerre avec un diorama exposé à la médiathèque.

